

FEUILLETON

GRAZIELLA

OU LES EPREUVES D'UNE ORPHELINE

PAR Mme Louise Labrecque.

(Suite)

Dans le cours de notre récit, nous aurons encore à revenir chez Jean Hartman, et nous connaîtrons alors tout à fait les relations qui unissaient ce pauvre vieillard et sa fille, avec l'orgueilleuse baronne, avec la noble demoiselle et le riche vicomte.

V

Oublions l'hiver, ses misères et ses frimas, pour arriver au printemps de 1833, à la maison de campagne de la baronne, que contrairement à toutes ses habitudes, elle n'a pas quittée de tout l'hiver.

Trente-six raisons l'avaient fait rester au "Chant des Oiseaux", mais dans la société, on leur attribuait un tout autre caractère que celui qu'elles avaient réellement.

Madame de Mirville préparait activement l'avenir de son fils; c'est à cela que nous l'aurions trouvée occupée la plupart du temps, si nous avions été lui rendre visite. Mais il nous faut maintenant présenter au lecteur le digne "partner" de la baronne: le comte de Beuregard.

Rendons-nous en conséquence à une couple de lieues du "Chant des Oiseaux", au château du comte, qui, de même que la baronne avait un fils, possédait de son côté, une fille à placer.

Le comte de Beuregard portait dans sa jeunesse, le nom de Mirpoix. Il avait su créer en peu de temps une assez jolie fortune, dans des spéculations de bourse, à la roulette et aux loteries de toute espèce. Dès lors, il devint naturellement l'hôte bien venu des salons du grand monde; mais il sentait assez qu'il lui manquait quelques quartiers de noblesse pour se placer de pair avec ses commensaux. Cela le tourmentait, et comme il était intrigant et rusé, il chercha et trouva bientôt le moyen de se tirer d'affaire.

A l'aide de quelques érudits de bonne volonté, experts en généalogie, il découvrit qu'il y avait en jadis une famille de Mirpoix, qui n'avait plus de descendants actuels. Après des circonvenances sans nombre, il réussit à s'assurer qu'il était lui-même, directement ou indirectement, descendant de cette souche, ou tout au moins qu'il aurait pu l'être. De là l'intrigant prit possession du titre. Qu'advint-il de là? — Tout bonne ment que le public et la haute société ne virent plus désormais dans le roturier Mirpoix, que le noble de Beuregard!

L'écusson aristocratique, tout d'or sur champ d'azur, s'étala bientôt sur les équipages du noble de fraîche date, et l'orgueil de l'ex-agioteur imposa silence aux badauds. Mais tout cela ne satisfaisait pas encore son ambition: il se mit à pourchasser avec acharnement les décorations, et il ne se passa pas longtemps qu'il n'eut tout un archediel de rubans à sa boutonnière.

O'était bien tout ce qu'il fallait pour jeter de la poudre aux yeux du monde.

Ajoutez-y que le comte de Beuregard avait la langue bien pendue, et qu'à l'entendre, les rois et les princes étaient ses amis intimes; il était le Rothschild des monarches; sa généalogie remontait au-delà des âges; et il vous aurait nommé tous ses aïeux, en rattachant à un renom de gloire remarquable, à l'autre des relations avec les maisons princières, si bien qu'on ne pouvait plus se dispenser de classer la famille au premier rang de la noblesse du pays.

On se dira peut-être qu'aujourd'hui, du train dont vont les

choses, la vérité sur ce personnage ne resterait pas longtemps cachée. Qu'on se détrompe! Le comte était si rusé, si fin, si calculateur dans ses moindres paroles, qu'il en avait trompé bien d'autres que la baronne de Mirville, soit dit en passant, n'était cependant pas femme à se laisser éblouir par des paroles et des apparences.

Au moment où le comte de Beuregard intervenait dans notre histoire, il était âgé de cinquante-cinq ans, portait cheveux et barbe gris, et en dépit des années, ses yeux noirs et perçants disaient encore casairement à l'observateur perspicace qu'il y avait dans cette tête la finesse matoise du renard, et l'opiniâtreté la plus persévérante dans les poursuites d'un but à atteindre. Pour les noms initiés, au contraire, la physionomie du comte était tout amenté, tout bienveillant pour ceux qui l'approchaient, unie à une amabilité exquise et sans limites.

Le nom des Mirville, et l'éclat de leurs richesses offrait au comte un appas suffisant, pour l'engager à négocier avec la baronne un mariage entre leurs enfants. Madame de Mirville, de son côté, était éblouie par la grande influence et tout autant par les monceaux d'or qu'elle supposait en possession des Beuregard. L'un et l'autre ne recherchaient que l'accroissement de leur puissance et de leur fortune; mais le comte, en jouant plus expérimenté, semblait faire la partie avec indifférence afin de distraire l'attention de son partenaire, tout en épiant le moment de le surprendre. Une fois là, il n'aurait nulle peine à démontrer à la baronne que toutes les concessions venaient de son côté à lui. Cet homme était décidément trop rusé pour elle; il sut la bercer des plus riantes illusions, et lui prouver à toute évidence que dans cette affaire, tous les avantages étaient pour elle et pour son fils.

Mais laissons ensemble nos deux spéculateurs, assis dans le salon du comte de Beuregard, et discutant la corbeille et le contrat de mariage sans que les deux principaux intéressés en sachent le premier mot; laissons-les poursuivre l'exploitation de leurs richesses et de leur influence réciproque, et introduisons le lecteur auprès de Félicité qu'il a déjà entrevue plusieurs fois dans le cours de ce récit, sans avoir eu l'occasion de faire suffisamment connaissance avec elle.

Nous l'apercevons là-bas, montant un cheval anglais de pure race, dans une des allées du château, éclairé par les rayons dorés d'un beau soleil printanier, qui tamaisait les branches verdoyantes des arbres. A ses côtés se tenait également à cheval le baron Paul, avec la distinction de tournure que nous lui connaissons.

Et Félicité? — Félicité peut avoir vingt ans; — elle est — comme nous avons déjà eu occasion de le dire, — une belle femme, aux traits fins et réguliers, aux yeux d'un brun foncé, aux cheveux plus brillants et plus noirs que l'aile du corbeau. Elle a le regard fier, et à première vue on reconnaît qu'elle se rend parfaitement compte de sa beauté, et de la fascination qu'elle excite. Elle s'imagine, en effet, que, — comme dans les contes arabes des Mille et une Nuits, — chaque de ses paroles et une perle fine qui s'échappent de ses lèvres de rose. Cette jeune femme veut non-seulement être flattée, adulée, adorée, mais encore elle exige que tous les hommes se rapportent à elle seule, et mépris de tout ce qui se trouve autour d'elle.

A la ville comme à la campagne, Félicité n'a qu'un but à briller. A la chasse, elle est l'amazone la plus intrépide; au bal, elle veut être la danseuse la plus recherchée; à l'Opéra, la plus lognée; dans les salons enfin, elle s'efforce de paraître la plus spirituelle, afin de s'attirer la plus d'encens.

(A suivre.)

"J'ai souffert"

De toutes les maladies imaginables pendant les trois dernières années. Notre pharmacien T. J. An... a recommandé les "Amers de Houbion". J'en ai consommé deux bouteilles! Je suis complètement guéri et je recommande sincèrement les Amers de Houbion à tout le monde. J. D. Walker, Buckle, Mo.

Je vous adresse ces quelques lignes comme un témoignage de reconnaissance pour vos Amers de Houbion. J'ai souffert de rhumatisme inflammatoire pendant près de sept années et aucune médecine n'a semblé me faire du bien!!! Jusqu'au moment où je pris deux bouteilles de vos Amers de Houbion, et à ma grande surprise je suis aussi bien aujourd'hui qu'il y a dix ans. Je n'ai jamais été malade depuis. Je vous prie de m'envoyer encore deux bouteilles de vos Amers de Houbion. Je suis sûr que vous m'en ferez plaisir. Je vous prie de m'envoyer encore deux bouteilles de vos Amers de Houbion. Je suis sûr que vous m'en ferez plaisir.

Je considère que votre remède est le meilleur qui existe pour l'indigestion, les maladies de rognons, et la débilité des nerfs. J'arrive du sud en ce moment et je trouve que vos Amers m'ont fait plus de bien que tout autre chose. J'en ai pris un verre à jeun et à dîner. Ça va très bien. Je suis sûr que vous m'en ferez plaisir.

Les bouteilles qui ne portent pas une étiquette blanche marquée d'une touffe verte de Houbion sont de la contrefaçon. Rejetez tous les remèdes sans valeur, imposables, qui s'appellent sous le nom de "Houbion" ou "Houbions".

KIDNEY-WORT REMEDE INFALLIBLE POUR LES MALADIES DES ROGNONS LES AFFECTIONS DU FOIE La CONSTIPATION, les HEMORRHOIDES et les MALADIES DU SANG

Le "Kidney Wort" est le remède le plus efficace dont j'aie jamais fait usage. Dr. R. G. Ballou, Moncton, N. B. "On peut toujours compter sur l'efficacité du Kidney Wort." R. N. Clark, St. Hero, Vt. "Le "Kidney Wort" a guéri ma femme qui était malade depuis deux ans." Dr. C. O. Cameron, Sun Hill, Ga. DANS DES MILLIERS DE CAS il a opéré des cures, lorsque tous les autres remèdes avaient échoué. C'est un remède qui n'est pas irritant, mais efficace, dont l'effet est sûr et qui ne nuit jamais à la santé, dans aucun cas. Il est le remède de sang, fortifie et donne une nouvelle vie à tous les organes importants du corps humain. Il régénère les nerfs et toutes les maladies, débarrasse le foie de toutes les maladies et règle les intestins. De cette manière, le système est débarrassé des maladies les plus dangereuses. Prix, 25, sous forme liquide ou en poudre. En vente chez tous les pharmaciens. On envoie le remède en poudre par la poste. WELLS, RICHARDSON & Co, Burlington, Vt.

KIDNEY-WORT

KIDNEY-WORT Opère des Cures MERVEILLEUSES Pourquoi DES Maladies des Roignons ET Des Affections du Foie Parce qu'il agit sur le FOIE, les INTENTINS et les ROGNONS. Parce qu'il débarrasse le système des humeurs viciées qui produisent des maladies des rognons et des vices urinaires, des maladies bilieuses, la jaunisse, la constipation, les hémorrhoides, le rhumatisme, la névralgie, les affections nerveuses et toutes les maladies auxquelles les femmes sont sujettes. CECI EST BIEN DEMONSTRÉ. IL OBTIENT INFALLIBLEMENT LA CONSTIPATION, les HEMORRHOIDES et le RHUMATISME En faisant fonctionner librement tous les organes. PURIFIANT AUSSI LE SANG et donnant au système sa vigueur normale pour chasser la maladie. DES MILLIERS DE CAS les plus graves de ces maladies ont été soulagés et, en peu de temps RADICALEMENT GUERIS. Prix, 25, sous forme liquide ou en poudre. En vente chez tous les pharmaciens. On envoie le remède en poudre par la poste. WELLS, RICHARDSON & Co, Burlington, Vt. Envoyez un timbre et vous recevrez un Almanach pour 1884.

KIDNEY-WORT

Bureau d'agent d'Immeuble DE MACDONALD NO 9 RUE ELGIN. ÉTABLI 1884. A. B. MACDONALD, Encanoteur de la Reine, RESIDENCE, 253 RUE NICHOLAS

VALIN & ADAM, Avocats et Notaires Publiques. AGENT A PRETER. BUREAU: 25 rue Sparks, vis-à-vis l'Hôtel Russell. J. A. VALIN, A. A. ADAM. M. Adam, membre du barreau de Québec, s'occupe de tous les affaires juridiques et son attention est toute particulière sur son situation dans cette province. 28 février 1885

L. A. Oliver AVOCAT. Bureau.—Encoinure des rues Rideau et Sussex, Block d'Edison, Ottawa, Ont. AGENT A PRETER. 28 février 1885

G. J. Labelle, Huissier de la Cour Suprême, B. C. RUE BRITANNIA, HULL. Ottawa, 20 nov. 1881

J. L. A. GARDIN, L. L. B. AVOCAT. 124 RUE PRINCIPALE, HULL. — ET — 45 RUE MURRAY, Ottawa Ottawa, 20 nov. 1884

E. G. LAVERDURE MAGASIN GÉNÉRAL DE FERBLANQUERIE

Vous trouverez chez moi tout ce qu'il faut dans cette ligne: Ouils, filets, table, chaine, Etc.

QUINCAILLERIE, 69 & 71 RUE WILLIAM

CHEMIN DE FER INTERCOLONIAL

La Grande Route Canadienne jusqu'à l'Océan, n'est pas surpassée pour la rapidité le confort et la sûreté.

Chers pelais et chers docteurs jolits à tous les trains express. Bonne saillie à dîner à des distances convenables. A votre Bureau de douane pour examiner. Les chers Pullman qui quittent Montréal les lundis, mercredis et vendredis se rendent directement à Halifax, et ceux qui quittent le mardi, le jeudi et le samedi se rendent à Saint-Jean directement.

Les passagers de toutes les parties du Canada et des Etats de l'Ouest, pour la Grande Bretagne et le Continent devront prendre cette route, évitant ainsi plusieurs centaines de milles de la navigation d'hiver.

Importateurs et Exportateurs Trouveront avantageux de se servir de cette route, vu qu'elle est la plus rapide et que ses taux de transport sont aussi bas que ceux de toute autre ligne. Le trafic direct est expédié par des wagons rapides spéciaux, et l'expérience a prouvé que la route de l'Intercolonial est la plus rapide pour le fret d'Europe, venant ou en destination des divers points du Canada et des Etats de l'Ouest.

On peut obtenir des billets et aussi tous les renseignements désirables sur la route, les taux de passager ou de fret en s'adressant à E. KING, Agent de billets, No 15, rue Elgin, Ottawa. ROBERT B. MOODIE, Agent pour les passagers et le fret de l'Ouest, 93 bloc Rossin, rue York, Toronto. D. POTTINGER, Surintendant général, Bureau du chemin de fer Canadien, N. B., 27 Nov. 1884 — 1 an

SPRUCINE Une des meilleures préparations offertes jusqu'à présent au public, pour le soulagement immédiat et la guérison de la toux, du Rhume, de la Bronchite, de l'asthme, de la Grippe et de toutes les maladies de la gorge et des Poupones. A vendre partout à 25 c. la bouteille. B. B. McGALE, Chimiste, Montréal.

Sirup des Enfants du Dr Goddard Ce sirup est préparé avec l'approbation de tous les professeurs de l'École de Médecine de l'Université de Montréal. Il est le meilleur remède pour les enfants de l'Université de Montréal. Le sirup des Enfants du Dr Goddard est le meilleur remède pour les enfants de l'Université de Montréal.

de famille pour conserver la santé de leurs enfants; il peut être donné avec la plus grande confiance aux enfants dans les cas suivants: Colique, Diarrhée, Dysenterie, Dentition douloureuse, insomnie, Toux, Rhume, Coqueluche, etc. Demandes le Sirup du Dr Goddard et l'achetez point d'autre. En vente par tout le Canada et les Etats Unis. PRIX, 25 Cts. LA BOUTEILLE. Seul agent pour le Canada, B. B. McGALE, Chimiste, Montréal.

Chez tous les Parfumeurs et Coiffeurs de France et de l'étranger La VELOUTINE Goudre de Bis spéciale PRÉPARÉE AU BREVET Par CH. FAY, Parfumeur 8, Rue de la Paix, 8 - PARIS

ASTHME Oppression, Catarrhe, Emphysème pulmonaire Affections des Voies respiratoires Pour le soulagement immédiat de ces diverses Affections et pour leur Guérison, rien n'égale le PAPIER et les CIGARES de GICQUEL Pharmacien de 1^{re} Classe, à Paris.

Le Papier et les Cigares Gicquel calment à l'instant même les accès d'ASTHME les plus violents. L'emploi régulier de ces préparations éloigne les accès et même s'oppose complètement à leur retour. Dépôt à Montréal, chez MM. LAVIOLETTE & NELSON, 209, rue Notre-Dame. — à Québec, chez MM. le D^r Ed. MORIN & C^o, 314, rue Saint-Jean. ET DANS TOUTES LES PRINCIPALES PHARMACIES DU CANADA.

PILULES PURGATIVES EXTRACT D'ÉLIXIR TONIQUE ANTI-CLAUDICANT DU D^r GUILLÉ Préparé par PAUL GAGÉ, Ph^o, seul Propriétaire, 9, r. de Grenelle-St-Germain, PARIS L'action de l'ÉLIXIR GUILLÉ est toujours forcée aux organes. N'exigeant pas une dose élevée, il peut être administré avec un succès aux enfants et aux vieillards sans crainte d'aucune espèce d'accident. Une expérience de plus de soixante années a démontré que l'Élixir Guillé est d'une efficacité incontestable contre toutes les FIÈVRES ÉPIDÉMIQUES, DYSSENTERIES, CHOLÉRA, AFFECTIONS GOUTTEUSES et en général comme dépuratif dans toutes les MALADIES CONGESTIVES. Les Pilules d'Extrait d'Élixir du D^r Guillé contiennent, sous un petit volume, toutes les propriétés toniques-purgatives et dépuratives de cet Élixir. Elles contiennent surtout à la dose d'un grain, de la quinine, qui évite les dépenses considérables des malades et les pertes de temps. Dépôt à Québec: D^r Ed. MORIN & C^o, Pharmacien-Chimiste, 314, rue St-Jean.

ASTHME Par la POUDERE du D^r Cléry. Dépositaires à Québec: D^r Ed. MORIN & C^o. HOTEL TENU PAR JOSEPH DESLOGES, No 21 RUE MURRAY, OTTAWA (Ci-devant occupé par Joseph Mantha) De spacieuses chambres sont attachées à l'établissement. M. Desloges étant agent pour les marchands de bois, attire l'attention des hommes de chantiers qui en allant se pensionner chez lui, trouveront à s'engager immédiatement, 10 déc. '84. 3 m

CHEMIN DE FER "CANADA ATLANTIC" LA VOIE LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. 4 CONVOIS A PASSAGERS 4 Tous Les Jours 4 CHARS PULLMAN.

Recordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc. Les trains quittent Ottawa à 8 heures du matin se raccordent au Coteau avec le train direct pour Toronto et toutes les stations intermédiaires qui arrive à Toronto à 10 heures du soir. Le train partant de Montréal à 8.45 du matin se raccorde avec l'express de nuit venant de Boston et New-York via Springfield, quittant Boston via Lowell à 7.00 p.m., via Fitchburg à 8.00 p.m. et New-York à 4.30 p.m., arrivant à Montréal à 8.25 du matin.

Tous les convois à passagers se rendent directement à Montréal, sans changement de char ni locomotive et indépendamment de tous les autres trains du Grand Tronc. Les trains quittent Ottawa à 8 heures du matin se raccorde au Coteau avec le train direct pour Toronto et toutes les stations intermédiaires qui arrive à Toronto à 10 heures du soir. Le train partant de Montréal à 8.45 du matin se raccorde avec l'express de nuit venant de Boston et New-York via Springfield, quittant Boston via Lowell à 7.00 p.m., via Fitchburg à 8.00 p.m. et New-York à 4.30 p.m., arrivant à Montréal à 8.25 du matin.

CHÉMIN DE PREMIÈRE CLASSE ET RAILS NEUFS EN ACIER Les passagers pour le Sud et l'Est changent de char à la gare Bonaventure à Montréal où leur bagage est transféré sans frais extra et sans que le passager ait à s'en occuper. Le bagage est obéi pour l'importe quel endroit. Les billets et tout autre renseignement peuvent être obtenus aux bureaux du Grand Tronc, rue Sparks, et au dépôt des billets, rue Elgin. Le départ et l'arrivée des trains sont réglés d'après l'heure du temps méridien. D. U. LINSLEY, Gérant.

Aux Inventeurs J. Coursolle & Cie., Solliciteurs de Brevets d'Invention Dessins de Fabrique, Marques de Commerce et de Bois Agences et Correspondants aux Etats-Unis, en Angleterre et en France.

J. COURSOLLE & C^{ie}, CHAMBRE VICTORIA, 24 FÉV. 1885. V. A. V. e bureau des Brevets, OTTAWA, Que., B. P. —Boite 65. 24 Fév. 1885

JOS. SENECALE ENTREPRENEUR DE POMPES FUNEBRES GOIN DES RUES York et Dalhousie, OTTAWA. Crêpes, gants, écharpes de deuil, etc., loués sur avis. L'ORGANISME DE L'HOMME Est l'œuvre la plus complexe du créateur et quand ce mécanisme si compliqué, et si artistiquement fait, est dérangé par la maladie, on doit rechercher le moyen le plus efficace, et ce secours doit être demandé aux plus expérimentés, car le corps humain est quelque chose de trop précieux pour être négligé. Alors s'élève la question: "Quel médecin employer?" Le Dr OSCAR JOHANNESSEN, de l'Université de Berlin, Allemagne, a fait une étude de toute sa vie du système nerveux et gériatrique. SES REMÈDES GUÉRISSENT Toute Débilité ou dérangement du système nerveux, y compris la Spinaéthrose, Gonorrhée, la Syphilis, la Stricture et l'Impotence, etc., etc. PARCEQUE vous avez été trompé et abusé par les CHIRIATANS qui prétendent guérir cette classe de maladie, n'hésitez pas à essayer de la méthode du Dr JOHANNESSEN, avant que cette maladie devienne chronique et incurable. SES GRATIS. On enverra par la poste un traité précieux du système du Dr Johannesen parfaitement cacheté à toute personne souffrant de cette maladie, pourvu qu'elle s'adresse à son seul agent autorisé, aux Etats-Unis ou au Canada. HENRY VOGELER, 49, South Street, New-York. Divers symptômes compliqués sont traités par les prescriptions spéciales du docteur Johannesen d'après l'avis d'un médecin dument qualifié. Toute correspondance confidentielle et toute réponse est envoyée sous pli fermé. 6-84-1 an

OTAWA ET MONTREAL

OTAWA ET MONTREAL

OTAWA ET MONTREAL

OTAWA ET MONTREAL